

'Si quieren hablaremos'

Mayolo López y Evelyn Cervantes

Margarita Zavala retiró su candidatura independiente a la Presidencia de México, pero no cerró la puerta.

La ex aspirante admitió estar dispuesta a dialogar con Ricardo Anaya y José Antonio Meade, quienes fueron sus opositores en la contienda electoral.

"Si quieren hablar, hablaremos", afirmó en entrevista, un día después de renunciar a su candidatura.

Ambos candidatos, confirmó, ya le enviaron mensajes.

"Por supuesto que hubo mensaje ya previo de contacto con Ricardo Anaya y con el propio José Antonio Meade, pero no nos hemos visto. No sólo en términos de tuit, sino también de mensajes. Es natural que quieran un diálogo y yo creo que hasta habla bien, en política no hay que descartar el diálogo", indicó.

El tono de los mensajes que recibió del candidato por la coalición Por México al Frente, Ricardo Anaya, dijo, fue el siguiente: "Hola, cómo estás. Me gustaría hablar contigo. ¡Ah!, yo lo veo. Te hablo al rato".

En tanto, compartió que los mensajes del candidato por la coalición Todos por México, José Antonio Meade, fueron de solidaridad, al igual que los de otros ciudadanos.

Zavala insistió en que en política no se debe descartar el diálogo.

"Yo nunca descarto los diálogos y yo lo que he hecho es escuchar, con Ricardo cuando yo pedí que nos viéramos después de mi renuncia, no nos vimos porque no se quiso y se cerró lo que ya estaba cerrado. Y luego siete meses después, hace unos días, me buscaron, nunca me he cerrado a los diálogos con nadie, es parte de la política", indicó.

Sobre el retiro de su candidatura independiente, aseguró que no negoció nada ni fue a cambio de algo sino, más bien, es un acto de honestidad política, de dignidad y de congruencia tras advertir la inequidad a la que estuvo expuesta en el acceso a recursos públicos y a los spots.

No obstante, admitió enfrentar presiones de todo tipo, desde ciudadanos hasta de empresarios.

"En política claro que hay presiones, de principio a fin. Si no quieren que haya presiones pues ni se asomen. Lo que es importante es la actitud frente a las presiones.

"Claro que me daban su opinión, pero de que esas hayan afectado mi libertad, es otra cosa. Yo escucho y tomo en cuenta, y me lo decían empresarios, sí, también me lo decía la señora que le entregaba un volante", señaló.

Cuestionada acerca de si ve condiciones para generar una candidatura única para bajar a Andrés Manuel López Obrador, consideró que esa decisión se debe resolver de forma ciudadana.

"No sé. En política pueden pasar muchísimas cosas, pero no creo que se dé, ni siquiera depende de mí porque son dos o tres candidatos los que tendrían que resolverlo, pero ojalá no lo veamos en términos de decisiones de una sola persona sino de decisión ciudadana", señaló.

Respecto a las deudas que acarrea por la campaña presidencial, informó que ya se están cubriendo, pero estimó un gasto total de 15 millones de pesos.

"Lo que hemos presentado ante el INE está hablando de 15 millones, que yo te aseguro que son tres días de cualquiera de los candidatos. Las deudas, unas se están pagando y para eso también había sido la recaudación", informó.

La ex candidata descartó que el legado de su esposo, el ex Presidente Felipe Calderón, terminara por afectarle en su candidatura, pero reconoció que ella misma tuvo errores a lo largo de la campaña.

"Me hubiera gustado, por ejemplo, que cuando fuera a un lugar hubiera más días de anticipación, algunas formas de trabajar en torno a lo que yo iba comunicando; otro error fue no darme cuenta de la enorme inequidad que había y que iba a haber en términos de spots", reflexionó.

Asimismo, enunció los aspectos indispensables que deberá contemplar un nuevo proyecto en el que decida participar.

"Ideas muy claras en torno a la dignidad de la persona humana, al bien común, al Estado de derecho, a las libertades económicas, políticas, a la libertad de expresión como base de la democracia y, por supuesto, un compromiso con la honestidad en la vida pública y en la vida diaria".

Su prioridad inmediata, continuó, es platicar con la gente que apostó por ella y como una tarea posterior, crear una organización civil.

"De todos modos estoy en la política, eso es lo que sé hacer, independientemente de mis errores y circunstancias.

"Estoy convencida de que México tiene una política carente de ética en el torbellino de los abusos y las agresiones, con un enorme desdibujamiento de las ideas y de los proyectos. Voy a trabajar para que esto no suceda y por las libertades de México", aseguró.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

Fecha de publicación: 18 de mayo de 2018